



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 242/200 - ANÁLISIS DE LA OPINIÓN DE LOS MÉDICOS DE FAMILIA DE UNA COMUNIDAD AUTÓNOMA SOBRE LA PATOLOGÍA DIGESTIVA, CALIDAD DE LA ASISTENCIA Y RELACIÓN CON LOS ESPECIALISTAS DE APARATO DIGESTIVO

R. García Zurita<sup>a</sup>, M. Noguero Álvarez<sup>b</sup>, A. Guardiola Arévalo<sup>c</sup>, G. Benito Ramos<sup>d</sup> y T. Cernuda Pereira<sup>e</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Los Cármenes. Madrid. <sup>b</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Cuzco. Fuenlabrada. Madrid. <sup>c</sup>Médico de familia. Centro de Salud Cuzco. Gastroenterólogo. Hospital de Fuenlabrada. Madrid. <sup>d</sup>Médico de Familia. Centro de Salud El Bercial. Getafe. Madrid. <sup>e</sup>Médico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Cuzco. Fuenlabrada. Madrid.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer la opinión de los médicos de familia (MF) sobre la patología digestiva (PD), relación con los gastroenterólogos (GAS), calidad de la asistencia y utilidad de la formación, protocolos y grupos de trabajo (GT) entre niveles asistenciales.

**Metodología:** Estudio descriptivo, observacional, transversal, realizado mediante cuestionario anónimo a MF de una comunidad autónoma (CA), difundida desde una sociedad científica. Análisis datos: SPSS 20,0.

**Resultados:** 166 cuestionarios contestados (5,5% de los MF de la CA): 78,3% mujeres, 68% fijos, 88,6% de centros urbanos. 82,5% coloca la PD entre el 1º y 3º motivo de consulta más frecuente en Atención Primaria (AP). 32,3% considera que un 20% de consultas diarias son de PD, siendo la dispepsia la PD más frecuente para el 60,8%. 67% afirma tener acceso rápido a GAS, usándolo el 68,4%. 40,4% tiene protocolos actualizados de manejo-derivación de PD. EL 27,7% conoce tener GT activo entre MF y GAS (GTA) del hospital de referencia, realizándose sesiones formativas en el 76% de estas áreas frente al 20% en áreas sin GTA ( $p < 0,01$ ). 31,3% considera regular la relación entre los dos niveles asistenciales y 25% mala. 67,5% estarían interesados en realizar protocolos, sesiones formativas y de manejo de pacientes. 48% califica la calidad asistencial dada como buena, 48,2% en la prestada por MF y 55% por los GAS. 82% ha realizado alguna vez un curso de PD, solo el 36,7% en los últimos 2 años. 94% estaría interesado en realizar cursos, 57,8% anualmente.

**Conclusiones:** Para los MF encuestados la PD representa un motivo de consulta frecuente e importante en AP. Existe un porcentaje considerable de profesionales sin acceso rápido a GAS, y bajo porcentaje de GT, lo que conlleva menos actividades formativas. La relación entre niveles asistenciales tiene puntos de mejora, aun existiendo una aceptable percepción de la asistencia prestada.

**Palabras clave:** Gastroenterología. Atención Primaria de Salud. Niveles de Atención de Salud.